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２面…家庭でできる地球温暖化対策
３面…芳野支会の紹介
４面…これからも守ろう、交通マナー！！
　　　令和６年能登半島地震被災地義援
　　　募金について
　　　自主防災会連絡会からのお知らせ
　　　編集後記

主 な 記 事

Comfortable City Kawagoe 快適なまち川越歩行者優先のまち川越

編集後記

令和６年能登半島地震被災地義援募金について 自主防災会連絡会からのお知らせ
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これからも守ろう、交通マナー！！
　川越市自治会連合会では、昨年度から交通マナーの啓発に取り組んできました。特に埼玉
県警察が実施している「ＫＥＥＰ３８プロジェクト」に力を入れています。みなさんのご尽
力もあり、車両が横断歩道で一時停止している光景を目にすることも増えてきました。これ
からもマナーを守って交通事故を防止しましょう。

　この度の令和６年能登半島地震により亡
くなられた方々に深く哀悼の意を表すると
ともに、被災された方々に心よりお見舞い
を申し上げます。
　自治会連合会では被災地復興のため、日
本赤十字社による「令和６年能登半島地震
災害義援金」募金にご協力いただくことと
しました。皆様の温かいご支援をよろしく
お願いいたします。

防災施設の視察研修

　私たちは成長に従い、幾度となく旅立ちの時を迎えます。
　時々の仲間たちとの別れはつらいが、新たな世界を求めての一人旅は心の成長に欠

かせないものであり、慈しみの真心をつくりあげていきます。
　旅の終着駅（自治会）には、人と人とのふれあいの場とい
う新たな出会いが待っています。　　　　　　　（Ｔ．Ｋ）

「自治連だより川越」は再生紙を使用しています。

　平素より各自治会の皆様には、川越市自治
会連合会の活動に対して温かいご理解とご協
力を賜りまして、誠にありがとうございます。
　さて、本会の昨年度の活動を振り返ります

と、４年ぶりの対面による総会や地域を代表する女性との懇談会の開催、さらに視察研修会
の実施と、ようやく人と人とが顔を合わせる機会が戻ってまいりました。
　今年度は、昨年に引き続き横断歩道での一時停止率向上を目指すＫＥＥＰ３８運動に力を
入れつつ、新たに地球温暖化対策を皆様と一緒に進めてまいりたいと考えております。また、
日頃自治会がどのような活動をしているのか市民の皆様に広くお知らせするため、広報川越
に１年間記事を掲載してまいります。
　川越市自治会連合会は、今年度も地域の誰もが安心して暮らせるまちづくりを実現するた
め活動してまいります。引き続きご協力を賜りますようお願い申し上げます。

令和５年度を振り返って

川越市自治会連合会会長
宮岡　寛

自治会は地域で様々な事業をおこなっています。
みなさんも一緒に取り組んでみませんか？

自治会の活動をご存じですか？

自治会連合会では、自治会がおこなう様々な取組み
をサポートするため、歩行者の安全を守る啓発活動
や女性登用の取組み、家族で参加する収穫体験イベ
ントなどを実施しています。

横断歩道では
●歩行者は手をあげましょう
●車・自転車は歩行者がいたら停止しましょう

【日本赤十字社の募金箱設置場所】
・市役所本庁舎１階（庁舎案内窓口）
・市内各市民センター
・川越駅西口連絡所及びウェスタ川越

感震ブレーカーの設置補助
～感震ブレーカーは通電火災防止用器具です～
★対　象　自主防災会連絡会に加入中の組織
★問合先　自主防災会連絡会事務局
　　　　（防災危機管理室　224-5554）

横断歩道は歩行者優先！

手を挙げれば車が気付いて止まって

くれるよ！

みなさんも信号機の無い横断歩道での
一時停止にご協力ください。

　２月２日に６６名が参加し、“そなエリ
ア東京”（有明）で、地震発生直後にとる
べき行動を学びました。

暮らしの充実
住民が快適に暮らせるよう
防犯灯やごみ置場を管理し
ています。

自主防災・互助活動
防災訓練の実施や子どもた
ちと井戸の設置場所を巡っ
たりするなど不測の事態に
備えています。

高齢者へのサポート
高齢者に寄り添い、ひとり
暮らしのお年寄りでも安心
して暮らせるまちづくりに
取り組んでいます。

子どもたちへのサポート
「地域の宝」である子ども
たちが健やかに成長してい
けるよう、夏休みの勉強会
や運動会、登下校の見守り
をおこなっています。

交通安全・防犯活動
安全で安心な地域を目指し、
交通事故や犯罪のないまち
づくりに取り組んでいます。

コミュニティづくりの推進
地域の魅力を知っていただ
けるよう、おまつりなど多
くのイベントをおこなって
います。

環境美化
日頃から公園の草刈りや
地域の清掃をおこなって
います。

こころ

旅立ち・別れ・そして新たな出会い



　芳野支会
　１３自治会で構成され、２，２４７世帯５，３８４人
（令和６年１月１日現在）、面積１，０２０ヘクタールの
広い地域に各教育施設、市民センターや各自治会館があり
ます。昨年１０月には多数の来賓にお越しいただき、芳野
小学校創立１５０周年記念式典がおこなわれました。
　市民センターや各自治会館を拠点として防犯・交通安
全・スポーツ・地域行事・各種サークル活動・子育て支援
や高齢者支援など多岐にわたり活動をおこなっています。
　課題解消に向けて
　３年間の新型コロナウイルスの影響で、盆踊り・体育
祭・公民館祭りなどの活動が中止となり、少子高齢化問題
も相まって令和５年度のイベント開催も中止になりました。
今後の芳野地区のイベント活動をどのようにしたら良いか
検討を始めているところです。
　長年の課題でありました川越工業団地から国道２５４号
線への接続道路は令和５年秋から拡張工事が始まり、通
勤・輸送ルートの改善が期待されています。
　最後に、昭和４４年度に建築され現在半世紀以上経って
いる芳野市民センターは、令和５年度に長年の要望が実り

建替えが決まりました。令和９年度の竣工を期待しています。

　芳野地区
　川越市の北東部に位置し、食に欠かせないお米を中心
とした農業地区です。南側には市民の憩いの場と親しま
れている伊佐沼や伊佐沼公園、グリーンツーリズム拠点
施設もあり、地区全体で四季を感じられる自然豊かな地
域です。
　芳野という地区名を知っている方は多くないかもしれ
ませんが、北側には昭和５６年に完成した川越工業団地、
平成２１年度に造成が完了した川越第二産業団地もあり、
川越市の工業集積の一拠点となっています。現在１００
社以上の企業が入っています。
　工業団地と昭和６０年に開院した埼玉医科大学総合医
療センターを合わせて、市内外から延べ７，０００名を
超える人たちが働いている地区です。

　猛暑にゲリラ豪雨、洪水、渇水などの異常気象に悩まされる年が続いています。
　これは地球温暖化によるもので、このまま温暖化が進むと、酷暑に悩
まされるだけでなく災害が多発すると予想されています。
　温暖化による悪影響が今よりもひどくならないように、誰でも無理な
くできる温暖化対策を始めてみませんか。
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芳野支会の紹介身近なところから！　家庭でできる地球温暖化対策
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伊佐沼

埼玉県の平均気温は右肩上がりで上昇中！

稲刈り

工業団地

埼玉医科大学総合医療センター

　右の表は過去100年間の記録が残る熊谷地方
気象台の8月の月平均気温の推移です。長期的
な上昇傾向を確認できます。
　真夏日（最高気温30℃以上）、猛暑日（最
高気温35℃以上）、熱帯夜（最低気温25℃以
上）も増加しています。

埼玉県気候変動適応センターHPより今すぐ始められる地球温暖化
対策をご紹介します

食べ残しを出さない
食べ残しは食料の生産・運搬・調理に
必要なエネルギーの無駄遣いです

カバンの中に
マイバッグ

レジ袋を購入したらそのまま捨てず、
ゴミ袋などに再利用しましょう

植物を育てる
緑のカーテンを作りませんか
お勧めは朝顔、ゴーヤ（苦瓜）、
スナップエンドウなど
自分で作った作物は美味しいですよ

不要な照明の消灯
室温を適温に

冬は20℃、夏は28℃に設定して家族揃って同じ部屋
で過ごしましょう
体調を崩すような無理は絶対にしないでくださいね

今よりも大変な状態にならないように

これらの取組みは継続することが大切です
一人ひとりにできることから始めましょう

いつもご協力ありがとうございます　地球温暖化防止に関する自治会と連合会の活動
ごみゼロ運動　道路や公園に放置されているごみを片付け、住環境をまもっています。
集団回収　　　リサイクルできる品物を回収して資源の再循環に貢献しています。
緑の募金　　　川越市の自治会員による毎年の募金額は県下第１位です。
　　　　　　　皆様の善意で学校を始めとする公共空間や市内外の緑化と自然保護が
　　　　　　　おこなわれています。
自然に親しむ収穫体験　今年は白菜やネギなどのお鍋セットを予定しています。

地元産の農産物を
川越ではたくさんの農作物が生産されています
新鮮なお野菜やお肉はおいしいですよ


